



Im Jahre 2010 war das WDR-Fernsehen zu Gast und drehte einen Dokumentarfilm über historische Birnen mit dem Titel: „Die königliche Birne“.



Streuobst und Politik (v.l.n.r.):

Klaus D. Hüge
(Bürgermeister
Bad Schönborn)

Dr. Christoph Schnaudigel
(Landrat Landkreis
Karlsruhe)

Erwin Holzer
(Vorsitzender AHNU
Bad Schönborn)



2012 war Thomas Strobl (seit 2016 Innenminister von Baden-Württemberg), auf seiner „Sommerreise“ mit Olav Gutting (MdB seit 2002) zu Besuch und verlieh dem Obst-Gen-Garten die Auszeichnung „UN-Dekade-Projekt Biologische Vielfalt“.



Unterstützen Sie den Obst-Gen-Garten mit einer Spende oder Mitgliedschaft

Wir suchen Interessenten für die Erhaltung alter Streuobstsorten und die Pflege des Obst-Gen-Gartens in Bad Schönborn. Haben Sie Interesse an der Mitarbeit oder möchten Sie einige Bäume zur Pflege übernehmen, um eigenes Obst zu ernten und Saft zu pressen? Gerne begrüßen wir Sie auch bei unseren Veranstaltungen. Das Beitrittsformular, Kontaktdaten und Veranstaltungshinweise sowie viele weitere Informationen rund um Heimat, Natur und Umwelt finden Sie auf unserer Homepage.

www.ahnu-bad-schoenborn.de



ViSdP: Erwin Holzer, AHNU Bad Schönborn 2017



AHNU

Arbeitskreis Heimat, Natur und Umwelt Bad Schönborn e.V.

Hinter dem Begriff Obst-Gen-Garten Bad Schönborn verbirgt sich der Auftrag, den faszinierenden Sortenreichtum unserer Obstwiesen und Bauerngärten für künftige Generationen zu bewahren. In jahrelanger Arbeit haben Mitglieder des Arbeitskreises Heimat, Natur und Umwelt Bad Schönborn e.V. (AHNU), in Kooperation mit der Gemeindeverwaltung, 250 traditionelle Obstsorten zusammengetragen und auf dem Gelände des bemerkenswerten Lehrpfades angepflanzt. Er steht allen Interessierten ganzjährig offen und stellt eine ganz besondere Verknüpfung von Natur und regionaler Geschichte dar. Hier finden Sie lokale und regionale Raritäten sowie eine Fülle kulturhistorisch wichtiger alter Kern- und Steinobstsorten, Walnuss, Maulbeere, Zürgelbaum und Speierling.



Auszeichnungen OGG



- ▶ 1994 erste Pflanzungen
- ▶ 2001 Eröffnung des Obst-Gen-Gartens zusammen mit der **BAD SCHÖNBORN** Gemeindeverwaltung 
- ▶ Oberdieck-Preis 2002: Auszeichnung für herausragende wissenschaftliche Leistungen auf dem Gebiet der Erhaltung pflanzengenetischer Ressourcen im Obstbau
- ▶ Auszeichnung 2012 im Rahmen der UN-Dekade „Biologische Vielfalt“
- ▶ „Land der Ideen“ – Ausgewählter Ort 2012
- ▶ Mitglied im Erhalter-Netzwerk des Pomologen-Vereins Deutschland 2013



Die Initiative „Deutschland – Land der Ideen“ unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten zeichnet in dem Wettbewerb zukunftsweisende Ideen und Projekte

aus, die die beeindruckende Ideenvielfalt und Innovationskraft Deutschlands sichtbar und erlebbar machen.

Auftrag und Erbe

Jede vorhandene alte Sorte ist aufgrund des genetischen Erbguts einmalig. Wir sind deshalb der Überzeugung, dass die in generationenlanger Selektions- und Kulturarbeit entstandene Sortenvielfalt ein lebendiges Kulturgut unseres Landes darstellt. Es muss, unabhängig von den momentan geltenden züchterischen und landwirtschaftlichen Interessen, für die kommenden Generationen erhalten und gepflegt werden. Darüber hinaus dienen diese widerstandsfähigen Bäume der genetischen Vielfalt und einem harmonischen Landschaftsbild. Die schmackhaften, regionaltypischen Früchte werden zunehmend für die gesundheitsbewusste Ernährung neu entdeckt.

Der AHNU betreut auf seinen Obstwiesen 600 Bäume mit 350 verschiedenen Sorten. Im Obst-Gen-Garten befinden sich rund 250 Sorten.



Zibarte



v.l.n.r.: Windsorbirne,
Kirschenbirne,
Lübecker Prinzessin



Blutfirsich

Der Obst-Gen-Garten ist Teil des bundesweiten Erhaltungsnetzwerks für alte Obstsorten im Pomologen-Verein 1991 e.V. Insgesamt gibt es 60 Sammlungen in Deutschland mit Tausenden von Obstsorten.



Erhalternetzwerk
Obstsortenvielfalt

<https://obstsortenerhalt.de>; www.pomologen-verein.de

Kulinarische Wanderung

Genießen Sie zu allen Jahreszeiten und mit allen Sinnen die Schönheit unserer Streuobstwiesen sowie die Vielfalt der Kulturgeschichte des Obstbaus im Kraichgau auf ihrem kulinarischen Streifzug durch den Obst-Gen-Garten. Entdecken Sie die überlieferten Stein- und Kernobstsorten der vergangenen Jahrhunderte und Jahrtausende, die Raritäten aus der Tradition der höfischen Adelsgärten und Klöster sowie die wichtigsten Obstsorten der regionalen Streuobstwiesen vom 16. Jh. bis auf den heutigen Tag.



Ganzjährig finden Veranstaltungen zu Themen wie Naturpädagogik, Schnittkurse, Sortenkunde statt. Kindergärten, Schulklassen und Erwachsenen-gruppen sind gerne willkommen.

Im Obst-Gen-Garten sind auch alle „Streuobstsorten des Jahres Baden-Württemberg“ seit 1998 vorhanden. Hier befinden sich Vespertische mit Bänken zum Rasten und Verweilen. Großformatige Bildtafeln bieten vielfältige Informationen zum Thema „Streuobstwiese“.



Im Herbst wird gemeinsam geerntet, in 5-Liter-Boxen versaftet und gemestet.